

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Campaña de orientación social

MITIN EN EL TEATRO DE LA COMEDIA

Madrid. (POR TELEGRAFO)

El teatro se encuentra abarrotado de gente. Algunas distinguidas damas de la nobleza. Personalidades de la prensa repartidas entre las butacas y las sillas localizadas del salón. En un primer plano el ex ministro D. Juan de la Cierva. Al entrar los oradores se les tributó una clamorosa ovación. Ocupan la parte principal los que han de tomar parte en el acto Señores Vegas, Rodríguez de Salamanca, Piga y Golcochea, presidiendo don Germán Valente Gamaza.

En la calle del Príncipe se han quedado sin entrar centenares de personas deseosas de oír la elocuente palabra de los oradores, especialmente del señor Golcochea, de quien se espera haga importantes declaraciones políticas.

Don Eugenio Vega Latapie

Comienza diciendo que cree innecesario hacer un recorrido del mundo para significar el fracaso del régimen político. Las revoluciones que han asolado países como Argentina y el Brasil demuestran también que esos regímenes son cada ante el predominio de la fuerza. España atraviesa un momento de crisis profunda. Una élite minoritaria se impone sobre la mayoría, declarando huelgas y las autoridades miran a los perturbadores del orden, mientras a los padres se les cierra las puertas de la Universidad. (Aplausos)

Desde el punto de vista de la enseñanza, dice, todo el prestigio científico se debe a la Iglesia, a la que se quiere limitar el derecho a la enseñanza y hasta se pretende implantar el laicismo (Ovación).

Aquella crisis es antigua, pues data del siglo XVIII y tiene por padre de la misma a Carlos III. Este mal echó profundas raíces con Carlos IV y prosperó en los reinados posteriores. La Irregulación es la causa de los trastornos que aquejan a las naciones. Cita a este respecto a Donoso Cortes y en especial su discurso llamado de los «tempestades», a Menéndez Pelayo y a Giner de los Ríos, citando a hechos históricos de nuestro siglo de oro. Termina diciendo que estamos todos obligados a bajar. (Ovación).

Dr. don Fernando Enriquez de Salamanca

Tras de los ataques que se dirigen a la familia respecto de la vida matrimonial. El matrimonio hay que empezar a formarlo desde que el hombre nace.

Se ocupa por extenso de lo que es la preparación del matrimonio y censura a los jóvenes que se dedican a ciertos sports. Trata del wisky causa de la epilepsia. Dice que el alcohol es un veneno específico de la voluntad. La psicología del alcoholismo es semejante a la del morfínmano. Habla de la importancia que tiene la modestia en la familia, censurando la teoría del malhusianismo. (Aplausos)

Dr. don Antonio Piga

Empezó declarando que ofrecerá en su discurso convicción y sinceridad. Es hombre de izquierda; pero hombre de izquierda que defiende la religión, la familia, el orden y la monarquía. El orden se define. Mas para el orador es el poder sudar por

la calle sin temor a algaradas callejeras; el poder entrar en el templo, en la universidad, o en el taller, o en un acto político, y no sentirse vejado, amenazado y hasta conoconado. (Ovación).

El orden es algo necesario para la vida social. Para estudiar la etimología del desorden. Las causas de éste son cuatro: la apología del delito; la apología de la represión torpe; la apología de los actos utópicos; y la apología de opiniones que se exponen en público y que impulsan a la vejez y no a la justicia, que como decía Castelar es lo que necesitan los pueblos. (Ovación).

Dice que la automatología no quiere tratarla, porque sería contarle que todo el mundo está viendo (Aplausos).

Considera como la panacea de todos los males, el derecho social que es el derecho público cristiano. Derecho admirable, compatible con las monarquías (Grande ovación).

Don Antonio Golcochea

Manifiesta que en una revolución en marcha no valen tanto las fuerzas que avanzan como las que quieren resistir. Desgraciados en verdad, los que hablan mucho; pero desgraciados también los que callan cuando deben hablar, según frase de San Agustín.

Anatole France decía en una ocasión en que se le preguntó si era republicano que no tenía más que ésta respuesta:—¿Me cree usted idiota?; y agregaba:—La República no es más que un hecho, la ausencia del Príncipe. Y así puede ser unitaria, federal, socialista, etc. etc.

Ernesto Renan definía la monarquía como una nacionalidad encarnada en una dinastía.

Esta doctrina la amplió un profesor español en 1914, diciendo que el Rey es la conciencia nacional e internacional encarnada en un hombre. Esta frase es de don Miguel de Unamuno. (Ovación).

Castelar decía que había una evolución progresiva de la monarquía a la república y una evolución regresiva de la república a la monarquía. Yo creo que no hay más evoluciones que las interesadas o las desinteresadas y que a ganos de los que evolucionan tratan de alcanzar en el vulgo una supervaloración de sus propios medios. (Aplausos).

¿Qué representa en España la Monarquía? Un principio de proyección que representa un principio de unidad.

Cita dos épocas históricas, la de 1808 con el trono vacante, la aristocracia afrancesada, el Rey cautivo en Valencia y entonces no había más que pueblo que defendía la Patria a pesar de la indignidad de un rey que se humillaba ante Napoleón y aquellos que éste llamaba bergantes, son los que supieron abatir el majestuoso vuelo de las águilas napoleónicas. (Ovación)

La otra época es aquella en que el rey abdica la Corona, que la entrega a la soberanía nacional y que ésta proclama la república. Cita a propósito unas frases del discurso de Castelar de 26 de Mayo de 1874, en el Congreso. El orador describe la su-

cedido en el año anterior, pintando la situación de España de la que decía que la encontraba disuelta, con molinos, con indisciplinas, con las poblaciones en estado anárquico, la guarnición de Granada sublevada contra el Poder, por todas las poblaciones bandadas de incendiarios, con la anarquía en Valencia, con las partidas de bandidos en Sierra Morena, con escenas en las ciudades en que no había más que querrelas y puñaladas, con la escuadra española en Cartagena pasando del pabellón rojo al extranjero. Y agregaba Castelar: Tenía razón de que la utopía había sido consumida en aquél incendio y que no volvería a resucitar.

El señor Golcochea ratifica esas palabras diciendo que no resucitará la república en España.

Los términos en la actualidad no son Monarquía o República, sino Monarquía o anarquía (Ovación indescriptible; se oyen clamorosos vivas al Rey)

El régimen parlamentario es de equilibrio entre dos poderes fuertes, sin el que no podría existir. ¿Cuál es el Poder? No puede ser otro que la Monarquía porque la República no nos lo dá.

Habla de la comisión extraparlamentaria internacional, exhumando frases de algunos políticos republicanos franceses y norteamericanos. Carlos Benoit en su libro sobre Cánovas del Castillo dejó escrita esta frase: «Una dinastía es siempre la misma y una Monarquía es siempre renovada».

El orador, en sus estudios y en su búsqueda por los archivos encontró un documento que es una circular del Ministro de la Gobernación a los gobernadores, en la que les ordena que no consentan a los periódicos que defendían a la Monarquía y que a la tercera falta que cometan los supriman; que suspenda los Ayuntamientos en donde se haga oposición al régimen, que los concejales sean sustituidos por personas adictas; que se practique todo lo posible para entrar en las casas de los antirrepublicanos sin más formalidades que la de dos testigos y que se les imponga a los delincuentes una fuerte contribución de guerra.

La sorpresa del señor Golcochea fue que tal documento estuviera fechado en 8 de Junio de 1873 y firmado por Francisco Pi y Margall (Ovación).

Véase, pues la compatibilidad o la incompatibilidad de las repúblicas con las dictaduras.

El señor Ornes calificaba el documento como un atentado que no tenía ejemplo en España porque parecía propio de un país en el que si quiera pudieran concebirse los hombres con los derechos ciudadanos.

Habla del ingreso de los monárquicos en las listas republicanas. Alude a una frase de Castelar en que decía que los realistas conversos son como los cangrejos blancos en la reacción y rojos frente a ella. De que, son rojos lo demuestra el mito republicano de Madrid en el que el señor Alcalá Zamora abogó por una república radical abierta a todos los progresos pero que tenía que empezar por ser prudente, es decir que quería una república de las áspe. av severidades de la mujer buena, Lucrecia, pero que en el secreto de la alcoba manifestaba las impudencias de una mesalina. Dijo también el señor Alcalá Zamora que el Rey se jugó la Corona de España el 13 de septiembre de 1923 y exageraba la importancia

de la pérdida de esa joya, pero lo único que perdió fue una joya muy preciosa, la elocuencia del señor Alcalá Zamora, porque desde entonces y por desgracia suya las joyas brillan menos cuando se las aparta de la armadura donde estaban y no es la elocuencia la misma que sonaba en Alcalá en los tiempos grandes de España como la que sonó en Zimora el resgar los aires el venerable de Bellido Delfos (Ovación)

En párrafos elocuentes habla de la conducta observada por los republicanos desde 1873 y dice de Lerroux que tuvo tantos tratos con los ministros del Rey que ahora puede estar satisfecho porque ahora tropezará y estará siempre en contacto con los colaterales de las liguras más excelentes de la Monarquía. (Ovación).

Refiere después a la mala administración de los ayuntamientos de Barcelona y Valencia con mayorías republicanas, donde las francachinas de los ediles pedían a voces la intervención del código penal.

Trata ahora de reidificar la persona del Rey por el duelo a muerte que con él únicamente sostienen algunos hombres públicos.

Comenta unos hechos históricos del Rey inglés Jorge III por sus imposiciones a los ministros y la oposición de sus primeros ministros a obedecerle, y cuyo resultado fué que la nación dió la razón al Rey haciendo que 160 representantes de las Cámaras no pudieran llegar al Parlamento, renacando la nación con la política salvadora de Pitt. Respecto de las intervenciones de este político bajo el reinado de doña Victoria dijo en su testamento que ninguna parte de su correspondencia fuera comunicada al público a no ser que no hubiera sido autorizada por su soberano. El trato como se ve no es de lacayos a caballeros, sino de caballeros a caballeros (Aplausos).

En tiempo de Felipe II en 1593, el Rey acometido por Inglaterra, sequestró Cádiz por su almirante y para poder combatir a los extranjeros se dirigió a las Cortes de Castilla para que le facilitaran 500 cuentos. Las Cortes se los negaron. Volvió a insistir el rey y permanecieron los diputados inalterables. Diríjese entonces Felipe II a los teólogos para que aconsejen voten los subsidios.

El Rey tiene escrúpulos por lo hecho y los confesores suscriben dictámenes en el que dicen que el Monarca no puede coaccionar la conciencia de los españoles, y el gran Felipe II creyendo que podría hacer un mal a su Patria desiste de sus propósitos.

Dice que anada así a sino a ser intérprete de la verdad política, que no quiere puestos y que todos debemos tratar de conservar la Monarquía porque su vida y la del orden social depende del esfuerzo unido de todos. El vino dice está servido, solo falta beberlo. (Estruendosa ovación).

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Vichy (Francia) y capitales del Norte de España ha regresado la bella señorita Angelita Chiralt Cendra. —Ha regresado de Madrid nuestro estimado colaborador el oficial de Artillería don Gabriel Aguilera con su hijo Gabriel.

—Hemos tenido el gusto de recibir la visita en esta Redacción de los señores don Francisco Martínez García y don Pedro Sánchez Berba, di-

rector y administrador respectivamente nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia.

NOTAS VARIAS

En la parroquia castreña ha sido bautizado el niño que dió a luz doña María Luisa Aznar esposa del capitán de corbeta don Francisco Regalado.

Al nuevo cristiano, que ha sido bautizado por el párroco de la Armada don Cipriano Tapia se le han puesto los nombres Pedro, Cristino, Amador, siendo padrino por don Amador Regalado y doña Cristina García Enríquez representados por su hija doña María Luisa Ardols y su hijo don Pedro Aznar Ardols.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la distinguida esposa del coronel del regimiento de Cartagena señor (habo).

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse hoy el décimo tercer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don Vicente Serrat Andreu (q. e. p. d.) se han celebrado solemnes sufragios en la parroquia castreña de Santo Domingo, con gran concurrencia de sus amistades.

A su viuda, hijos y demás familia renovamos en este día la expresión de nuestro sentimiento.

Sobre Casas Baratas

Por el Ayuntamiento se están reparando impresos los dicámenes emitidos por los señores Sres. Espin y García Vaso respecto a Casas Baratas para la información pública acordada por un plazo de diez días.

El Pleno Municipal

Según nos ha manifestado el Alcalde, mañana tarde probablemente podrá celebrarse sesión del Pleno para continuar la discusión y aprobación de los Presupuestos.

SUCESOS

La desgracia de hoy

Esta mañana en la carretera del Muelle frente a los Caños de Santa Lucía ocurrió una sensible desgracia. El carretero Félix Escobar Vera, de 42 años, vecino de las Casas del Zorra, iba en su carro por dicho lugar cuando al parecer por espantarse la caballería, volcó el vehículo, resultando el carretero gravísimamente herido por una de las ruedas del carro.

Recogido por algunos transeúntes fué trasladado en un auto particular al Hospital de Caridad donde ingresó a las diez y media en el servicio de urgencia, apreciándose que padecía fractura del cráneo, con hemorragia lateral y shock traumático intenso.

El desgraciado carretero falleció a la hora de su ingreso en el hospital. Avisado el Juzgado de Instrucción se personó en dicho establecimiento instruyendo las diligencias oportunas.

Homeida que fallece. Ayer en la cárcel de San Antonio falleció José Bernal García, que hace unos meses en un ataque de locura mató a su madre, maestra de la escuela de Miranda, sucesos que recordarán nuestros lectores.

Padecía de enagenación mental y estaba pendiente de ingresar en el manicomio.

La muerte ha sido por congestión y derrame sanguíneo cerebral.

Hoy ha recibido sepultura en el cementerio de San Antonio Abad,